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Abstract (en)
[origin: WO8606971A1] Protection hood against smokes and hypoxy usable more particularly for the protection of the crew on board of aircrafts.
Said hood is characterized in that it comprises at its base and inside the sealed envelope a closed tube (3) surrounding the neck of the user and
containing a reserve of oxygen under pressure and means (11-13) to automatically communicate, when putting on the hood, the inside of said tube
with an automatic oxygen supply for the hood wearer.

Abstract (fr)
Cagoule de protection contre les fumées et l'hypoxie, utilisable plus particulièrement pour la protection du personnel navigant dans les aéronefs.
Cette cagoule est caractérisée en ce qu'elle comprend, à sa base et à l'intérieur de l'enveloppe étanche, un tube fermé (3) entourant le cou du
porteur et contenant une réserve d'oxygène sous pression et des moyens (11-13) pour provoquer automatiquement, lors de l'enfilage de la cagoule,
la mise en communication de l'intérieur de ce tube avec une alimentation automatique du porteur de la cagoule en oxygène.
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